### **AVEC UNE PARTIE DE SES COLLECTIONS.**

# L'association du musée du Talou de nouveau à la rue

Une partie des collections d'objets de l'association du musée du Talou de Dieppe vont peut-être disparaître si un lieu n'est pas trouvé très rapidement.

Créée avec le soutien de la Ville de Dieppe en 1995, l'association du musée des arts et traditions populaires du Talou de Dieppe est logée depuis cette date dans une partie des locaux de l'ancienne usine Vinco. Seulement, en février 2021, l'association s'est retrouvée à la rue, la Ville lui ayant demandé de quitter le local.

Finalement, elle a signé une convention d'occupation pour lui permettre de conserver son atelier, les bureaux et un petit lieu de stockage.

## 150 à 200 m<sup>2</sup> recherchés

Ce sursis a permis à l'association, en quelques semaines, de vider un grand hangar vétuste et de mettre tous les objets à l'abri dans un hangar du port de Dieppe. En effet, elle avait trouvé durant quelques mois un local à louer au port de Dieppe où elle a stocké une partie de ses collections.

Seulement, ce dernier vient de lui notifier que l'emplacement loué devait être vide en avril prochain pour faire place à l'accueil du Sivep, le service d'inspection vétérinaire et phytosanitaire aux frontières mis en place suite au Brexit.

L'association recherche donc très rapidement un ou des bâtiments clos de 150 à 200 m² pouvant accueillir des palettes et des gros objets – comme un corbillard – ainsi que des cartons de collection.

Des appels ont été lancés aux communes comme Arques-la-Bataille, Saint-Nicolas-d'Aliermont, Petit-Caux... ainsi qu'aux entreprises locales qui pourraient avoir un lieu de stockage non utilisé. Mais à ce jour, rien n'a abouti.

## Pourquoi pas des containers ?

L'association a étudié la possibilité de récupérer ou d'acheter de grands containers maritimes et de les mettre sur un terrain. Un propriétaire de Saint-Martin-en-Campagne lui a proposé un terrain, mais la mairie de Petit-Caux a refusé car son plan d'urbanisme ne permet pas d'installer de telles structures. L'association du musée des arts et traditions populaires du Talou de Dieppe recherche donc un autre lieu pour poser au moins trois containers et étudie toute proposition: cour d'usine, terrain, etc.

Dans un second temps, l'association réfléchit au projet de réhabilitation ou de construction



L'association recherche une solution pour stocker des palettes et des gros objets, comme un corbillard.

d'un bâtiment sur un terrain qui pourrait lui être mis à disposition

#### Une cagnotte en ligne

Elle va donc lancer une cagnotte en ligne pour aider au financement de ces projets qui n'ont qu'un seul but, faire perdurer la conservation des collections dont une partie est exposée au musée de Saint-Martin-en-Campagne.

« Notre association est reconnue d'intérêt général ce qui permet aux donateurs de faire des dons déductibles des impôts à 66 % », indique Lionel Formentin le trésorier. Elle a également l'agrément Jeunesse et éducation populaire, ce qui lui permet d'intervenir dans les écoles ou encore les maisons de retraite, comme cela a été fait avec des ateliers objets au Château-Michel l'année passée.

Si aucune solution n'est trouvée dans les semaines à venir, les objets seront détruits! « C'est un trésor caché qu'il ne faut pas perdre, souligne David Raillot, le président. Trop de choses disparaissent et l'on voit actuellement les gens rechercher leurs racines. Chacun de nos objets a une histoire, il nous faut la conserver et la préserver. »

L'association expose régulièrement comme dernièrement au musée de l'Horlogerie de Saint-Nicolas-d'Aliermont, au musée de Suresnes, à Arques. À plusieurs reprises, elle a organisé ou contribué à agrémenter des expositions avec la Ville de Dieppe ou les associations locales.

Des objets sont en prêt actuellement à Criel-sur-Mer sur la pomme et le cidre. D'autres expositions sont déjà programmées en 2023 avec l'Amicale des collectionneurs à la salle Paul-Eluard ou encore avec l'association de broderie Dieppe Passion 2 000.

En mai, le musée du Talou sera à Boos, près de Rouen, pour le rassemblement des tracteurs Vendeuvre. Les membres de l'association aimeraient surtout continuer leurs activités bénévoles de conservation et d'exposition, ainsi que la redistribution des objets non utilisés avec sa ressourcerie dont elle fait bénéficier les associations locales telles que le Secours populaire, la Soupe des bénévoles, le Samu social.

#### **■PRATIQUE**

Si vous pouvez aider l'association contactez le museedutalou@orange.fr ou le 06 29 48 10 99.

## Une collection impressionnante

La collection de l'association compte plusieurs milliers d'objets qui vont du tracteur Vendeuvre fabriqué à Dieppe au corbillard de Bois-Robert en passant par une école, un atelier de repassage, de menuiserie, une cuisine, une chambre, etc.

Artisanat, commerce, agriculture, industrie et vie de tous les jours sont le credo de cette association qui depuis plusieurs décennies, sauve, conserve et fait découvrir le patrimoine mobilier. Parmi les collections : un diable qui servait à transporter les pierres de l'église Saint-Jacques de Dieppe, un tarare de ferme d'Envermeu, des brocs à lait de Grèges, des ateliers d'imprimerie de Dieppe, Luneray, Neufchâtel et Criquetot, un moteur Vendeuvre fabriqué à l'usine de Dieppe ou encore une machine à laver en bois venant de la ferme du château de Derchigny, un billot de boucher de la boucherie de Varengeville-sur-Mer, une imprimerie scolaire Freinet de l'école Michelet au Pollet, une mallette de facteur des PTT, une armoire Normande, une horloge Saint-Nicolas, un buffet de mariage du Pollet, ainsi qu'une machine à couper le cuir de cordonnier... Mais également des milliers de petits objets du quotidien de nos aïeux.